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COMPLEXOBolsa cai pela 10ª 
vez e tem maior 

sequência de 
baixas em 39 anos

Ministro esclarece declaração sobre Câmara dos Deputados

Fim do parcelamento sem juros 
prejudicará consumidores, diz Haddad

Num dia turbulento no mercado financeiro 
global, a bolsa de valores acumulou o décimo 
recuo consecutivo e registrou a maior sequên-
cia de baixas em 39 anos. O dólar aproximou-
-se dos R$ 5 e atingiu o maior valor em dois 
meses.
O índice Ibovespa, da B3, encerrou esta segun-
da-feira (14) aos 116.810 pontos, com recuo de 
1,06%. A última vez em que o indicador tinha 
caído dez vezes seguidas tinha sido em feverei-
ro de 1984, em meio à crise da dívida externa 
brasileira. A bolsa acumula queda de 4,21% em 
agosto, mas acumula alta de 6,45% no ano.
No mercado de câmbio, o dia também foi ten-
so. O dólar comercial fechou o dia vendido a R$ 
4,966, com alta de R$ 0,062 (+1,25%), e atingiu 
o maior nível desde 1º de junho, quando tinha 
fechado a R$ 5. Em alta pela segunda vez conse-
cutiva, a moeda norte-americana acumula alta 
de 4,99% em agosto, mas cai 5,95% em 2023.
Uma sequência de fatos negativos pressionou os 
países emergentes. A divulgação de que a Cou-
ntry Garden, uma das maiores incorporadoras 
chinesas, atrasará o pagamento de um título re-
acendeu as preocupações com a segunda maior 
economia do planeta, principal compradora glo-
bal de commodities (bens primários vendidos no 
mercado internacional). Em 2021, o calote da in-
corporadora Evergrande gerou turbulências por 
semanas entre os investidores internacionais.
Nos Estados Unidos, os juros dos títulos de dez 
anos do Tesouro norte-americano, considera-
dos os investimentos mais seguros do planeta, 
atingiram o maior nível desde novembro. Ta-
xas altas atraem capitais para os Estados Uni-
dos, pressionando o dólar para cima em todo 
o planeta. A divulgação, na última sexta-feira 
(11), de que a inflação ao produtor na maior 
economia global acelerou em julho elevou o 
pessimismo entre os investidores.
Além desses fatos, diversos países latino-ame-
ricanos tiveram um dia de estresse no merca-
do financeiro, influenciado pelo resultado das 
votações primárias para as próximas eleições 
da Argentina. A liderança do candidato de ex-
trema-direita, Javier Milei, provocou uma fuga 
de capitais do país vizinho, fazendo o Banco 
Central argentino desvalorizar o peso em 18% e 
elevar os juros básicos de 97% para 118% ao ano. 
A crise afetou diversos mercados do continente.

solução para o rotativo 
do cartão de crédito 
não pode prejudicar 
o consumidor nem o 
comércio, disse nesta 
segunda-feira (14) o 
ministro da Fazenda, 

Fernando Haddad. Em entrevista a jor-
nalistas, ele não adiantou qual seria a 
proposta preferida do governo para re-
solver o alto endividamento na modali-
dade, mas disse que o consumidor não 
pode ser prejudicado por medidas como 
o fim do parcelamento sem juros.
“O parcelado sem juros responde hoje por 
mais de 70% das compras feitas no comér-
cio. Temos que ter muito cuidado para não 
afetar as compras do comércio e não gerar 
um outro problema para resolver o primei-
ro”, afirmou Haddad no início da noite.
“Nós herdamos uma taxa de juros absur-
da do rotativo e vamos ter que equacio-
nar [essa questão], mas [a solução] não 
passa por prejudicar o consumidor que 
está pagando as contas em dia.”
Sugerido pelos bancos para reduzir as 
taxas de juros do rotativo do cartão de 
crédito, o fim das compras parceladas 
sem juros opõe as instituições financei-
ras e o comércio. Haddad, no entanto, 
disse que os bancos precisam apresentar 
dados que justifiquem a necessidade de 
restringir o parcelamento, o que ainda 
não foi feito.
Segundo o ministro, a previsão é que um 
grupo de trabalho formado por repre-
sentantes do Ministério da Fazenda, do 
Banco Central, da Federação Brasileira 
de Bancos (Febraban), do Instituto para 
Desenvolvimento do Varejo (IDV), da 
Câmara dos Deputados e do Senado en-
contre uma solução em até 90 dias.
De acordo com o Banco Central, a taxa 
média de juros do crédito rotativo fe-
chou junho em 437,3% ao ano. Haddad 
reiterou que não há uma proposta oficial 
dos bancos em relação ao rotativo e re-
forçou que a solução virá do grupo de 
trabalho. “Nosso foco é o rotativo, não 
pode continuar como estar. Estamos 
levando ao Congresso Nacional, sobre-
tudo à Câmara, um compromisso feito 
pelo setor privado, pelos bancos públicos 
e privados, de que isso tem que ter um 
prazo para terminar”, declarou.

A

Câmara dos Deputados
O ministro da Fazenda também disse ter li-
gado para o presidente da Câmara dos Depu-
tados, Arthur Lira, para desfazer o mal-estar 
provocado por uma frase sobre a concen-
tração de poderes entre os deputados. Em 
entrevista ao podcast do jornalista Reinaldo 
Azevedo, gravada na sexta-feira (11) e que 
foi ao ar nesta segunda, Haddad disse que a 
Câmara “está com um poder muito grande” 
e que não poderia usá-lo para “humilhar” o 
Senado e o Poder Executivo.
“As declarações foram tomadas como uma 
crítica à atual legislatura. Na verdade, es-
tava fazendo uma reflexão sobre o fim do 
chamado presidencialismo de coalizão. Nós 
tínhamos, nos dois primeiros governos [do 
presidente] Lula, um presidencialismo de 
coalizão que não foi substituído por uma 
relação institucional mais estável. Defendi, 
na entrevista, que essa relação fosse mais 
harmônica e que pudesse produzir os me-
lhores resultados”, disse o ministro.
Dizendo ter sido aconselhado por Arthur Lira 
a esclarecer as declarações, Haddad negou que 
as críticas tenham tido caráter pessoal. “Fiz 
questão de me comunicar com ele [Lira]. Foi 
excelente! Ele falou: 'Haddad, talvez caiba um 
esclarecimento porque as pessoas estão achan-
do que foi uma crítica pessoal e, à luz de toda 
relação estabelecida entre nós, eu gostaria que 
você esclarecesse. E estou aqui para reiterar o 

que estou dizendo desde sempre", contou.
"Longe de mim criticar a atual legislatura. As 
pessoas estão achando que foi uma crítica 
pessoal e, à luz de toda a relação estabeleci-
da entre nós, eu gostaria de esclarecer isso”, 
acrescentou o ministro. Haddad lembrou que, 
ao longo do primeiro semestre, trabalhou em 
conjunto com os deputados para aprovar, na 
Câmara, o novo arcabouço fiscal, a reforma 
tributária e o projeto do Conselho Adminis-
trativo de Recursos Fiscais (Carf).
Após a declaração, uma reunião de líderes com 
o relator do arcabouço fiscal na Câmara, depu-
tado Claudio Cajado (PP-BA), foi cancelada. 
O encontro estava previsto para esta noite.

Offshores
O ministro afirmou que o governo deve enviar 
ao Congresso um projeto de lei para taxar as 
offshores (empresas mantidas para guardar 
recursos no exterior) se a Medida Provisória 
1.171  perder a validade no fim deste mês. “Se 
acontecer como foi com o Carf [que teve uma 
medida provisória convertida em projeto], 
podemos enviar um novo projeto de lei junto 
com a peça orçamentária”, declarou.
A proposta, que visa a mudar as regras de tribu-
tação dos investimentos de brasileiros no exterior, 
foi incorporada à medida provisória que reajustou 
o salário mínimo para R$ 1.320 e atualizou a tabe-
la do Imposto de Renda. O governo quer usar os 
recursos para zerar do déficit primário em 2024.
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Ator nega quadro de depressão

Sidney Sampaio dá detalhes
do dia em que pulou de prédio

Filha e viúvo de MC Katia prestam homenagem à cantora

idney Sampaio deu deta-
lhes inéditos sobre o dia 
em que pulou do primeiro 
andar do prédio de um ho-
tel no Rio de Janeiro, fazen-
do com que precisasse ficar 
internado em um hospital. 

Em entrevista ao Domingo Espetacular, da 
Record, ele negou estar com depressão no 
momento, apesar de já ter tratado a doença 
há alguns anos, e atribuiu o episódio a uma 
automedicação de remédios para dormir 
que tomou sem prescrição médica.
Prestes a estrear uma peça no teatro, o ator 
relatou que se sentiu ansioso e teve dificul-
dades para dormir.
– Tomei uma dose de vodka num bistrô. 
Cheguei em casa, subi, jantei, normal. Dei 
uma olhada no texto, apreensivo, aquela 
coisa de estreia. Minha irmã, que tem recei-
ta para esses medicamentos [de sono], aca-
bou me dando um remédio que ela toma 
para dormir. Eu não dormi logo de início e 
acabei tomando outro remédio, porque ela 

deixou a cartela lá do lado.
– Não se automediquem. A gente tem essa 
mania, cultura. Infelizmente, todo mundo 
é um pouco médico no Brasil. Às vezes, a 
consequência é bem desagradável, como 
aconteceu comigo – advertiu.
Ao cair, Sidney teve fraturas na coluna, 
num dedo e nos dois calcanhares, mas não 
precisará passar por cirurgia, nem deve fi-
car com sequelas. Atualmente, ele passa por 
tratamento em local afastado, sem celular e 
recebendo poucas visitas.
O ator também negou que o episódio seja 
atribuído a um estado depressivo.
– Há dez anos, mais ou menos, eu tive o 
início de uma depressão. Fiz tratamento e 
concluí em um ano, fui diagnosticado com 
alta, certinho, e não tive mais nenhum epi-
sódio desses. Vida normal que segue.
Sobre o momento da queda, ele relatou ter 
poucas lembranças.
– Eu subi pro quarto. Depois que eu estava no 
quarto, aí já comecei a ficar confuso, minhas 
informações não ficaram precisas. O que me 

S
recordo do fato em si é de eu estar sentindo 
medo, pedir ajuda, estar muito assustado com 
algumas coisas, não lembro com o quê – disse.
– Eu lembro de quando eu caí. O tombo, 
em si, lá em baixo. Um susto, a dose de 
adrenalina começou a me trazer de volta. 
Me recordo de uma preocupação com as 
minhas pernas, se estava andando ou não, 
comecei a sentir uma dor muito forte na 

coluna, na lombar, nas costas – continuou.

E encerrou:
– Me lembro da situação de querer sair dali. 
Fui pedindo ajuda. Depois que vi o vídeo, 
que acabei pulando de novo, nem me recor-
dava disso. Fui começar a ter mais clareza 
dos fatos já no hospital. Tenho uns hiatos, 
tudo embaçado nas memórias.

MC Katia, que morreu neste domingo (13), 
está sendo velada nesta segunda-feira (14), 
no Cemitério São Francisco Xavier, conhe-
cido como Cemitério do Caju, no Rio de 
Janeiro. O primeiro a chegar no local foi o 
viúvo da artista, Leandro, conhecido como 
DJ LD, visivelmente muito abatido.
Imagens mostram LD sendo consolado 
por um amigo. Michele Marques, filha da 
cantora, também foi clicada, com um casa-
co em homenagem à mãe.
Pouco antes da morte de MC Katia ser 

anunciada, DJ LD havia feito uma declara-
ção para a amada.
– Quero você aqui comigo assim. Você é 
muito importante para mim, amor. Sai logo 
dessa, por favor. Tá difícil – disse.
MC Katia morreu aos 47 anos, após ter 
complicações com uma cirurgia para a re-
tirada de um mioma que gerou trombose, 
amputação da perna e uma pneumonia. 
Ela estava internada há 49 dias no Hospital 
Souza Aguiar, no Rio de Janeiro.
A cantora é considerada uma das pioneiras 

do funk carioca. Ela iniciou sua carreira 
nos anos 2000 e fez sucesso com a canção 
Ata vai me pegar.
A ex-auxiliar de serviços gerais se destacou 
no cenário até que, em 2008, sofreu um aci-
dente e interrompeu a carreira artística.
MC Katia voltou para a cena do funk cario-
ca apenas em 2020, quando participou do 
clipe da música Rainha da Favela, de Lud-
milla, que prestava homenagem às mulhe-
res funkeiras, ao lado de Valesca Popozuda 
e Tati Quebra Barraco.

Sidney Sampaio em entrevista à Record TV Foto: Reprodução

Barbie é retirada dos cinemas da Argélia por “ataque à moral”
O filme americano Barbie, da diretora Gre-
ta Gerwig, foi retirado de cartaz nesta se-
gunda-feira (14) dos cinemas da Argélia, 
apesar de ter sido lançado em 21 de julho. 
A retirada do filme ocorreu sem um comu-
nicado oficial das autoridades e gerou acu-
sações de um novo episódio de censura.
De acordo com o jornal digital 24H Algé-
rie, o Ministério da Cultura enviou, neste 
domingo (13), uma circular à distribuido-
ra MD Ciné, bem como às salas de Argel, 
Constantine e Oran para a remoção ime-
diata do longa, por “ataque à moral [religio-
sa]”, embora até agora não tenha se pronun-
ciado publicamente.
Entre os afetados por essa decisão está a mul-
tissala Garden City TMV, que inaugura suas 

instalações na capital nesta segunda, e que re-
tirou o filme de sua programação esta semana 
para substituí-la por outros títulos estrangei-
ros, como o bem-sucedido Oppenheimer. 
Este, ao contrário de Barbie, contém cenas 
de sexo e nudez, para as quais os internautas 
questionaram os motivos do veto.
A Argélia segue os passos de outros paí-
ses da região como o Kuwait e também o 
Líbano, que defendem que o filme “pro-
move a homossexualidade” e encoraja 
a ideia de “recusar a guarda do pai, me-
nosprezar o papel da mãe e ridicularizar 
questionando a necessidade do casamen-
to e de constituir uma família”.
Em apenas três semanas, cerca de 400 mil 
espectadores puderam assistir à sua exibi-

ção, protagonizando inusitadas filas de es-
pera no país norte-africano, onde a maioria 
das salas de cinema desapareceu. Atual-
mente, restam 20, contra as 450 que exis-
tiam antes de sua independência em 1962.
A Autoridade Reguladora do Audiovisual 
(Arav) anunciou, na última sexta (11), a sus-
pensão temporária do novo canal privado de 
televisão Essalam TV, após a exibição de um 
filme estrangeiro com cenas “contrárias aos 
preceitos do Islã e aos costumes da sociedade”.
Pouco depois, o canal pediu desculpas 
pelo “erro inadvertido” e explicou que ha-
via sancionado o responsável. Em novem-
bro, a El Adjawaa TV – que transmite do 
Reino Unido – foi fechada para sempre 
por transmitir imagens “imorais”.
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Silvinei Vasques, ex-diretor-geral da Polícia 
Rodoviária Federal — Foto: Divulgação/PRF

Advogado de Carla Zambelli assume defesa 
de Michelle Bolsonaro no caso das joias

Flávio Dino demite três PRFs
acusados da morte de Genivaldo

Lula irá participar da posse do novo 
presidente do Paraguai nesta terça

UMA AJUDINHA

Medida ocorre após a PF pedir ao STF a quebra de sigilo bancário e fiscal da ex-primeira-dama

O ministro da Justiça e Segurança Pública, 
Flávio Dino, demitiu nesta segunda-feira (14) 
os três policiais rodoviários federais acusados 
da morte de Genivaldo de Jesus durante uma 
abordagem em Sergipe, em maio de 2022.
– Não queremos que policiais morram em 
confrontos ou ilegalmente matem pessoas. 
Estamos trabalhando com estados, a socieda-
de civil e as corporações para apoiar os bons 
procedimentos e afastar aqueles que não cum-
prem a lei, melhorando a segurança de todos 
– disse o ministro, em nota nas redes sociais.
Dino informou ainda que determinou a 
revisão dos manuais de procedimentos da 
Polícia Rodoviária Federal para eliminar 
possíveis falhas.

ENTENDA O CASO
Em maio de 2022, imagens veiculadas na 
internet mostraram a ação policial em 
que Genivaldo foi trancado em uma via-
tura esfumaçada na BR-101, no municí-
pio de Umbaúba, no sul de Sergipe. O ho-

mem se debateu com as pernas para fora 
enquanto um policial rodoviário manteve 
a tampa do porta-malas abaixada, impe-
dindo-o de sair ou respirar. Genilvado 
teria sido parado pelos agentes por tra-
fegar de moto sem capacete. Segundo o 
Instituto Médico Legal (IML) do estado, 
a vítima morreu de insuficiência aguda 
secundária a asfixia.
Os três policiais envolvidos foram afasta-
dos das atividades e, depois, presos. Eles 
respondem por tortura e homicídio tripla-
mente qualificado.
Um ano após a morte de Genivaldo, a Polí-
cia Rodoviária Federal anunciou o Projeto 
Estratégico Bodycams, que prevê o uso de 
câmeras corporais nos uniformes dos agen-
tes a partir de abril de 2024. Cerca de 6 mil 
agentes deverão utilizar os equipamentos, 
aproximadamente metade da força policial. 
Os testes práticos começam em novembro, 
no projeto coordenado pelo Ministério da 
Justiça e Segurança Pública.

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva já 
embarcou para Assunção, onde participa 
na terça-feira, 15, da posse do novo presi-
dente do Paraguai, Santiago Peña. Na noite 
desta segunda, 14, Lula se encontra com o 
ex-presidente do país Fernando Lugo.
Peña realizou duas visitas a Brasília neste 
ano, no dia 16 de maio e em 28 de julho, 
ocasiões em que se encontrou com o presi-
dente Lula. Candidato do Partido Colora-
do, Peña foi eleito no pleito realizado em 30 

de abril, com 42,74% dos votos.
O Brasil é o principal parceiro comercial do 
Paraguai, país que abriga a terceira maior 
comunidade brasileira no exterior, atrás 
apenas de Estados Unidos e de Portugal. 
A estimativa é que 245 mil brasileiros vi-
vam atualmente em território paraguaio.A 
relação bilateral abrange temas de interes-
se estratégico para as duas nações, como a 
usina Itaipu Binacional, combate a ilícitos e 
comércio e investimentos recíprocos.

advogado criminalista Da-
niel Bialski confirmou à re-
portagem de O Tempo em 
Brasília que foi contratado 
pela ex-primeira-dama 
Michelle Bolsonaro para 

representá-la no caso que apura a suposta ten-
tativa de venda ilegal de joias dadas como pre-
sentes ao ex-presidente Jair Bolsonaro (PL). 
Na última sexta-feira (11), a Polícia Federal 
deflagrou operação para investigar o caso. 
O escritório Bialski Advogados e Associados, 
com sede em São Paulo,  também faz a defesa 
da deputada federal Carla Zambelli (PL-SP). 
Ele também já atuou acomo advogado do ex-
-ministro de Bolsonaro Milton Ribeiro. 

No domingo (13), a Polícia Federal pediu 
ao Supremo Tribunal Federal (STF) a que-
bra dos sigilos bancário e fiscal da ex-pri-
meira-dama no âmbito da investigação 
sobre o suposto esquema internacional de 
venda de joias e outros presentes recebidos 
pelo ex-presidente durante o mandato. 
A PF já havia pedido a quebra dos sigilos de 
Jair Bolsonaro. O STF ainda não respondeu 
as solicitações.
Na sexta (11), a PF deflagrou uma operação 
que tornou pública a investigação sobre a 
destinação dos presentes de alto valor re-
cebidos por Bolsonaro e que deveriam ser 
incorporados ao patrimônio da União.
Peritos da PF passaram o sábado (12) 

analisando o material apreendido na 
sexta. O principal alvo é o telefone ce-
lular do general da reserva Mauro Cesar 
Lourena Cid, pai do ex-ajudante de or-
dens de Bolsonaro, Mauro Cid, que tam-
bém é investigado. A PF também apre-
endeu um HD que estava em uma mala 
na casa de Mauro Lourena Cid.
A polícia ainda apreendeu mídias e com-
putadores nos endereços de outros inves-
tigados: o advogado Frederick Wassef, 
que já defendeu a família Bolsonaro, e o 
segundo tenente Osmar Crivelatti, que foi 
ajudante de ordens de Bolsonaro, e hoje 
é assessor pessoal na cota a que ele tem 
direito como ex-presidente.

O
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Deputado Federal Chiquinho Brazão-RJ lidera 
Subcomissão da Reforma Tributária e visa 

impulsionar a economia e promover igualdade fiscal

CRESCIMENTO ECONÔMICO

Deputado Federal 
Chiquinho Brazão 
do Rio de Janeiro, 
que preside a Subco-
missão Especial da 

Reforma Tributária, está à frente 
de discussões fundamentais sobre 
o tema. Ele enfatiza a importân-
cia dessa reforma para fomentar o 
crescimento econômico do país, es-
pecialmente para as camadas mais 
vulneráveis da sociedade.
Há quase três décadas, o sistema tri-
butário brasileiro não passa por uma 
atualização significativa, o que tem 
afastado investidores e impactado a 
vida dos trabalhadores, aumentando 
o custo final dos produtos e dificul-

tando a criação de novos empregos.
Nesse contexto, a reforma tributária 
se torna cada vez mais essencial para 
simplificar a tributação em âmbito 
nacional e promover equidade entre 
os diferentes estados do Brasil.
Por meio da liderança do Deputado 
Chiquinho Brazão na Subcomissão, 
esforços incansáveis estão sendo 
empregados para alcançar um siste-
ma tributário mais justo e eficiente. 
A Câmara dos Deputados não me-
diu esforços em votar questões eco-
nômicas de destaque, com a reforma 
tributária assumindo um papel cen-
tral. Após um árduo trabalho, análi-
ses detalhadas e debates relevantes, 
o texto base da reforma tributária 

foi aprovado, marcando um passo 
crucial rumo ao futuro do Brasil.
"Embora não seja uma reforma dos 
sonhos, é uma necessidade para en-
frentar essa questão complexa. A 
simplificação dos impostos sobre o 
consumo, isenções tributárias para 
itens essenciais e benefícios para mi-
cro e pequenas empresas são metas. 
Vamos unir esforços para construir 
um Brasil mais justo, próspero e com 
mais oportunidades de emprego. Afi-
nal, a urgência é primordial quando 
se trata de atender às necessidades 
básicas", destaca o Deputado.
A proposta almeja a substituição de 
cinco tributos por uma Contribuição 
sobre Bens e Serviços (CBS) e um 

Imposto sobre Bens e Serviços (IBS), 
além da criação do Imposto Seletivo.
Além disso, outros aspectos cruciais 
estão sendo discutidos, como o ar-
cabouço fiscal, que busca estabele-
cer um regime sustentável de recei-
tas e despesas, substituindo o antigo 
teto de gastos públicos.
O deputado apresentou o requeri-
mento Nº 47, com o objetivo de rea-
lizar uma audiência pública para dis-
cutir o novo texto apresentado à PEC 
45/2019. “É preciso dar continuidade 
aos esforços da Subcomissão Especial 
da Reforma Tributária e enriquecer 
os debates, uma vez que a reforma 
tributária impacta diretamente nes-
ses setores”, enfatiza o parlamentar.

O

Texto base aprovado pela 
Câmara dos Deputados 
busca simplificar impostos 
e atrair investimentos 
para geração de empregos
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CRIME

TRAGÉDIA
Polícia Civil investiga morte de menina
de 3 anos em Duque de Caxias

Dois homens são presos após venderem drogas em carrinho de bebê no interior do Rio

Criança apresentava sinais de agressão e já chegou no Hospital de Saracuruna sem vida

Após municipalização, Hospital de Saracuruna 
bate recorde de atendimentos - Foto: Divulgação

Polícia Civil investiga 
a morte de uma meni-
na de 3 anos por sus-
peita de maus-tratos, 
em Duque de Caxias, 
na Baixada Fluminen-

se. De acordo com a Polícia Militar, 
a menina apresentava ferimentos e 
sinais de agressão.
Ainda segundo a corporação, no último 
sábado (12), policiais militares do 15° 

BPM (Duque de Caxias) foram aciona-
dos para uma ocorrência de violência 
contra uma criança, no Hospital de Sa-
racuruna, no bairro de mesmo nome. A 
menina foi levada a unidade de saúde, 
mas já chegou sem vida. 
A ocorrência foi encaminhada para a 
Delegacia de Homicídios da Baixada 
Fluminense (DHBF), que instaurou um 
inquérito para esclarecer as circunstân-
cias da morte da menina. 

Uma cena inusitada foi flagrada por poli-
ciais durante uma festa no último dia 23, no 
município de Cardoso Moreira, no interior 
do Rio. Um grupo foi abordado por agentes 
do 29º BPM (Itaperuna), que, dentro de um 
carrinho de bebê, apreenderam uma "gran-
de quantidade de drogas", de acordo com 
a corporação. Dois homens foram presos e 
um menor de idade apreendido, segundo a 
PM. A investigação está em andamento, de 
acordo com a Polícia Civil, que prendeu a 
dupla em flagrante por tráfico de drogas.
O boletim de ocorrência, ao qual o EXTRA 
teve acesso, pontua que a guarnição contou 
com "informações privilegiadas" de três agen-
tes da corporação, que informaram que sus-
peitos faziam tráfico de drogas numa festa no 
bairro de Cachoeiro, em Cardoso Moreira. O 
grupo ainda usava um "carrinho de criança 
para facilitar as vendas", pontua o documento.
Dezenas de sacolés de pó branco foram reco-

lhidos, e a perícia realizada pelo Instituto de 
Criminalística Carlos Eboli confirmou que 
se tratava de cocaína. As drogas, no entanto, 
segundo o grupo abordado, pertenceriam a 
um homem identificado como Marlon Sou-
za de Jesus, que se apresentou "por livre e es-
pontânea vontade" à polícia duas horas após 
a abordagem dos outros suspeitos.
O seu relato aos policiais, segundo o boletim 
de ocorrência, foi de que era "dono de todos 
os entorpecentes arrecadados na ocorrên-
cia", o que motivou sua autuação pelo artigo 
33 da Lei 11.343/2006, que cita como crime, 
por exemplo, a venda de drogas.
Em nota, a Polícia Civil informa que a dupla 
detida foi encaminhada à 148ª DP (Italva) e 
presa em flagrante por tráfico de drogas. A 
pequena cidade de Cardoso Moreira, de 12 
mil habitantes, fica no Norte Fluminense, a 
mais de 300 quilômetros da capital, viagem 
que pode levar cerca de cinco horas.

A
Homem é baleado durante briga de trânsito em São Gonçalo

Um homem, de 28 anos, foi baleado 
durante uma briga de trânsito, na tar-
de deste sábado (12), em São Gonçalo, 
Região Metropolitana do Rio. Com esse 
caso, a cidade registrou duas pessoas fe-
ridas por arma de fogo em 24h.
Segundo a Polícia Militar, agentes do 7º 
BPM (São Gonçalo) foram acionados para 
o Hospital Estadual Alberto Torres (Heat) 
para verificar a entrada de um homem ba-
leado na unidade. A corporação disse que 
a vítima foi atingida durante uma discus-
são de trânsito com um outro homem, que 
sacou uma arma e atirou em sua perna. O 
crime teria acontecido no bairro Vila Lage.
De acordo com a Secretaria de Estado de Saú-
de (SES), o estado de saúde do homem é está-
vel. O caso foi registrado na 73ª DP (Neves). 

Questionada, a Polícia Civil ainda não respon-
deu. O espaço está aberto para manifestação.

Segundo caso em 24h
Na sexta-feira (11), uma passageira de um 
carro de passeio terminou baleada, em 
outra briga de trânsito ocorrida no bairro 
Porto do Rosa, ainda em São Gonçalo. O 
caso foi registrado na 72ª DP (Mutuá).
De acordo com informações da Polícia Civil, 
a mulher estava de carona no carro de um ho-
mem, que começou uma discussão no trân-
sito. O suspeito teria atirado contra o carro e 
atingido a jovem, de 26 anos, no pescoço.
A mulher foi levada ao Pronto Socorro de São 
Gonçalo, na Praça Zé Garoto. Posteriormen-
te, ela foi transferida ao Heat. Seu quadro de 
saúde continua grave.
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CRIME
MAU RELACIONAMENTO

mãe da professora Vitó-
ria Romana Graça, de 26 
anos, contou a polícia que 
a filha ligou 'aos prantos' 
para comunicar que foi 
sequestrada. A ligação 
aconteceu no dia seguin-

te ao desaparecimento, por volta das 5h da 
manhã. Questionada sobre quem a havia 
levado, ela respondeu apenas que não po-
dia dizer. No último sábado, policiais civis 
da 35ª DP (Campo Grande) prenderam em 
flagrante Paula Custódio Vasconcelos, e 
apreenderam a filha dela, de 14 anos, pelo 
sequestro e assassinato da professora.
Vitória estava desaparecida desde a última 
quinta-feira e foi encontrada carbonizada 
em uma casa na Comunidade Cavalo de 
Aço, na Zona Oeste do Rio. Em depoimen-
to, a mãe da professora contou que recebeu 
ameaças por telefone e que lhe pediram 
R$ 2 mil pelo resgate de sua filha. Neste 
domingo, Paula teve prisão convertida em 
preventiva após audiência de custódia.
Vitoria era professora contratada do muni-
cípio há quatro meses e dava aula na Escola 
Municipal Oscar Thompson, em Santíssi-
mo. De acordo com as investigações, Vitó-
ria teve um relacionamento com a adoles-
cente apreendida. Um colega da professora 
contou, em depoimento, que Vitória deci-
diu se afastar da menina por achar que a 
mãe dela estava se aproveitando do namoro 
para se beneficiar financeiramente.
De acordo com esse amigo, Vitória rela-
tou que a geladeira da casa de Paula estava 
sempre vazia e que, para ajudar, a profes-
sora comprava cesta básica e itens de casa 

para a família. Segundo a investigação, a 
dupla usou conta bancária da vítima para 
efetuar uma transferência e pagar uma 
compra em uma mercearia.
Uma testemunha disse que, no dia do de-
saparecimento, Paula e o seu irmão pro-
curaram Vitória na escola em que ela tra-
balhava. Ao ser questionada sobre motivo 
da visita pelo amigo, a professora disse que 
Paula a procurou para falar do fim do rela-
cionamento e pediu que as duas conversas-
sem "fora do seu local de trabalho". O ami-
go da vítima contou à polícia que orientou 
Vitória para que encontrasse com a mulher 
em um local público, "de preferência um 
shopping, onde tem muitas pessoas".
Naquele mesmo dia, a professora visitou a 
própria mãe por volta das 21h. Ao sair de 
lá, teria ido ao encontro de Paula e não foi 
mais vista. Naquele dia, várias transferên-
cias foram feitas pelo telefone de Vitória 
para o irmão de Paula. Ele ainda não foi 
encontrado pela polícia.

Mandado de prisão em aberto
Segundo a 35ª DP, Paula já tinha mandado 
de prisão em aberto por roubo qualificado. 
No último domingo, ela participou de duas 
audiências de custódias. Uma em relação 
ao sequestro e morte da professora, e a ou-
tra por ter sido condenada, em 2014, a seis 
anos de prisão por roubo.
No processo, consta que ela realizou quatro 
roubos em pouco espaço de tempo, acom-
panhada de menor infrator. Um trecho da 
decisão da época diz que Paula usou "um 
simulacro de arma de fogo, o que denota a 
extrema ousadia da acusada e denota sua 

Professora encontrada carbonizada ligou 'aos 
prantos' para mãe e disse que foi sequestrada

No último sábado, policiais civis da 35ª DP (Campo Grande) prenderam em flagrante Paula Costódio Vasconcelos, e 
apreenderam a filha dela, de 14 anos, pelo sequestro e assassinato de Vitória Romana Graça

A
Raimundo Ubiratan de Souza Lima, de 
62 anos, foi assassinado a tiros na manhã 
desta segunda-feira no bar "Cantinho do 
Pechincha", em Jacarepaguá, estabeleci-
mento de onde era dono. Policiais milita-
res do 18°BPM foram acionados e, ao che-
garem no local, constataram que a vítima 
já estava sem vida. A área foi isolada e a 
ocorrência foi encaminhada para a Dele-
gacia de Homicídios da Capital, onde o 
crime é tratado como execução.
De acordo com a polícia, o homem, co-
nhecido como Bira, foi alvejado dentro do 
próprio bar por um grupo armado. Os cri-
minosos fugiram antes dos agentes chega-
rem e ainda levaram o carro da vítima.
No telejornal RJ1, da TV Globo, um co-
nhecido de Raimundo reforçou que ele 
era "uma pessoa amiga, um cara trabalha-
dor" e que "não fazia mal a ninguém". "Era 
muito respeitado".

Dono de bar na Zona 
Oeste é assassinado 

dentro do próprio 
estabelecimento

Adolescente baleado durante ação policial na Ilha do Governador é sepultado
O adolescente, de 17 anos, baleado durante 
ação policial na Ilha do Governador, foi sepul-
tado, na tarde deste domingo (13), no Cemité-
rio da Cacuia, Zona Norte do Rio. Segundo a 
Polícia Militar, o menino entrou em confronto 
com agentes, o que é rebatido pela família.
O jovem foi baleado na manhã deste sá-
bado (12) nas proximidades do Morro do 
Dendê. De acordo com a corporação, poli-
ciais do 17° BPM (Ilha do Governador) ti-
veram a atenção voltada para dois homens 
em uma motocicleta, na Rua Paranapuã, 
onde o ocupante da carona, neste caso, o 
adolescente, portava uma pistola.
Os agentes que atuaram na ação informa-
ram que, após uma tentativa de abordagem, 
o jovem disparou contra a equipe, gerando 
um confronto. O adolescente, considerado 
suspeito pelos policiais, foi baleado. Ele foi 
socorrido e encaminhado pelo Corpo de 
Bombeiros ao Hospital Municipal Evandro 
Freire, mas não resistiu.
Já o homem que conduzia a motocicleta foi 
levado à 37ª DP (Ilha do Governador) a fim 
de prestar esclarecimentos.
Mãe afirma que filho não estava armado
Joelma Maria de Almeida, mãe do meni-
no, afirmou que testemunhas viram que o 

rapaz não estava armado no momento da 
abordagem da PM. "Mataram meu filho, 
meu filho não estava com nada. Eu tenho 
testemunha, meu filho estava na moto. Meu 
filho levantou as mãos e eles pegaram, ma-
taram meu filho. Uma covardia. Eles são 
covardes. Os policiais mataram meu filho e 
a menina", lamentou.
De acordo com a mulher, o filho faria 18 
anos nesta segunda-feira (14), e, por isso, 
ela já havia comprado todas as coisas para 
fazer o bolo de aniversario.
"Mais um na comunidade, onde o povo 
está morrendo. Os policiais estão matando 
inocentes. Amanhã é dia dos pais, eu perdi 
meu filho. Fui guerreira, fui pai e mãe. Eu 
quero justiça! Eu tenho a provas. Meu filho 
não estava armado", garantiu.
A morte do adolescente gerou revolta nos 
moradores do Morro do Dendê, que pro-
testaram logo depois dele ser ferido. Dois 
ônibus foram incendiados no protesto.
Durante a confusão, Eloah Passos, de 5 anos, 
foi atingida por uma bala perdida enquanto 
brincava no quarto de sua casa. O tiro atraves-
sou a janela do cômodo e deixou a coberta da 
cama ensanguentada. A criança não resistiu ao 
ferimento depois de ser atendida no Hospital 

Municipal Evandro Freire. O sepultamento da 
menina será realizado nesta segunda-feira (14) 
também no Cemitério da Cacuia.
As mortes estão sendo investigadas pela 
Delegacia de Homicídios da Capital (DHC). 
Os policiais envolvidos na ação já prestaram 
depoimento na especializada e tiveram suas 
armas apreendidas. A Corregedoria da PM 
abriu um procedimento apuratório sobre o 
caso. O comandante do 17º BPM, tenente-
-coronel Fábio Batista Cardoso, foi afastado 
de suas funções para "dar uma maior lisura 
e transparência à averiguação dos fatos".

Um incêndio de grandes proporções atingiu a 
vertente norte da Área de Proteção Ambiental 
Estadual Gericinó-Mendanha, causando quei-
madas em vários pontos da Baixada Fluminen-
se. Agentes da Guarda Municipal Ambiental de 
Nova Iguaçu atuaram para combate as chamas 
que mobilizou outros grupos também.
Os ventos fortes ajudaram alastrar o fogo que teve 
inicio no fim da tarde deste sábado (12 de agosto). 
Era possível observar o incêndio de vários pontos da 
cidade de Nova Iguaçu e municípios vizinhos.
Foi realizada uma mobilização de apoio de agentes da 
Secretaria Municipal de Agricultura e Meio Ambien-
te (SEMAM), e voluntários que passaram por capaci-
tação em ações de prevenção e resposta aos incêndios 
florestais. O Corpo de Bombeiros Militar também 
esteve presente e cuidou do foco que se encontrava 
próximo as residências do K11.
As equipes da SEMAM, GMA e voluntários subi-
ram a montanha e impediram o avanço do fogo em 
direção ao Morro do Cruzeiro e ao Parque Natural 
Municipal de Nova Iguaçu, bem como de algumas 
residências na região conhecida como "grotão". No 
fim da noite, todo o fogo extinto com sucesso.

Grande incêndio em 
mata mobiliza órgãos de 
Nova Iguaçu no sábado

conduta social distorcida".

Passado de crimes
Há três registros na folha de antecedentes 
criminais de Paula. A primeira aconteceu 
em 2010, quando a mulher foi acusada de 
"lesão corporal decorrente de violência do-
méstica". Contudo, em 2021, um juiz deter-
minou a extinção da punibilidade dela, ou 
seja, anulou a possibilidade dela ser presa.
Já em 2013, Paula foi presa por roubo na 
companhia de um menor de 18 anos, situa-
ção considerada "corrupção de menor", um 
agravante de pena. No ano seguinte, ela foi 
condenada a mais de 6 anos de prisão, dos 
quais cumpriu 1 ano e oito meses em regime 
semiaberto. A sentença continua em aberto.
O último anotado diz respeito ao crime no 
qual ela foi presa no sábado (12), fichado 
como "extorsão mediante sequestro". A Polícia 
Civil ainda investiga o assassinato da professo-
ra, que pode ser incluído no mesmo caso.

Corpo da professora foi encontrado carbo-
nizado — Foto: Reprodução/Redes sociais
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Academia da Saúde 
comemora o Dia dos 

Pais com muitas 
homenagens e alegria

NOVA IGUAÇU

Secretaria Municipal de 
Educação de Nova Iguaçu 
(SEMED) adicionou duas 
novas capacitações na 
agenda de agosto, dispo-
níveis para os professores 

da rede. A partir do dia 16, os profissionais 
poderão participar da Oficina de Libras. Já 
no dia 21 será iniciado o curso de Soro-
ban. As inscrições para as atividades de-
vem ser feitas em www.novaiguacu.rj.gov.
br/semed/casadoprofessor.
Libras é a sigla para Língua Brasileira 
de Sinais, uma língua de modalida-
de gestual-visual. Reconhecida como 
meio legal de comunicação desde 24 
de abril de 2002, por meio da Lei nº 
10.436, a Libras vem se tornando cada 
vez mais uma importante ferramenta 
de inclusão social.
A Oficina, que será realizada de forma 
presencial na Casa do Professor, terá 
encontros quinzenais, às quartas-fei-
ras. Serão duas turmas: a primeira, das 
9h às 11h, e a outra, das 14h às 16h.
Já o Soroban é um instrumento milenar 
de origem oriental. No Brasil, desde 11 
de maio de 2006, é reconhecido como re-
curso educativo específico para a apren-
dizagem de cálculos matemáticos por 
estudantes com deficiência visual, desen-
volvendo competências incríveis, melho-
rando a concentração e a coordenação 
motora, além de exercitar a autonomia.
O curso, que também será presencial, 

saúde. É muito significativo que a posse 
ocorra durante o Agosto Dourado, mês 
de conscientização sobre o aleitamento 
materno, nosso primeiro alimento”, afir-
mou Larissa Storte, secretária de Saúde.
“O estabelecimento deste Conselho re-
presenta um grande progresso para 
Magé. Muitas famílias, não apenas em 
nossa cidade, mas em todo o país, enfren-
tam insegurança alimentar. Acredito que 

O objetivo é demonstrar a importância 
do papel paterno na vida familiar
Nesta última sexta-feira, (11), na Acade-
mia da Saúde, no bairro São Jorge, foi dia 
de celebrar o Dia dos Pais. O equipamen-
to reuniu os seus frequentadores com o 
objetivo de demonstrar a importância 
do papel paterno na vida familiar. Foram 
cerca de 70 participantes.
Para a coordenadora, Fabiana Oliveira, 
é muito importante construir memórias 
dessa valorização. Ela relata que esse 
momento é muito significante, porque 
muitos deles não poderão estar perto dos 
seus filhos e netos no próximo domingo, 
(13), Dia dos Pais. “Alcançamos o objeti-
vo de uma manhã agradável para todos 
eles.Tenho certeza que estão felizes e no 
domingo, poderão ter mais essa história 
para dividir com a família”, disse.
Os amigos, Ivan, Domingos e Tavares, 
aprovaram a iniciativa e aproveitaram 
para dançar, interagir e emocionar os 
presentes com declarações sobre a im-
portância da Academia da Saúde na vida 
dos frequentadores. “Esse lugar aqui é 
um diferencial nas nossas vidas. É muita 
coisa boa que acontece aqui e ainda essa 
surpresa pelo nosso dia”, disse Domingos, 
desejando a todos um Feliz dia dos pais.
Segundo a subsecretária de Atenção Bá-
sica, Caroline Bernardo, o cuidado inte-
gral fortalece as ações de promoção da 
saúde e as datas como o Dia dos Pais fa-
zem parte desse cuidado. “Nossa equipe 
tem um carinho e uma atenção especial 
por todos. A humanização está presente 
em cada ação e aqui é muito cuidado, 
empatia e amor”, disse a gestora.
Ainda dançando, o pai e também avô 
Ivan, agradeceu pela lembrança e pelo 
título que recebeu, ‘Eu sou pai, na Aca-
demia da Saúde!’. “Feliz Dia dos Pais para 
todos!”, desejou ele aos pais da cidade.

MAGÉ EMPOSSA MEMBROS DO CONSELHO DE 
SEGURANÇA ALIMENTAR E NUTRICIONAL

Casa do Professor oferece capacitações em Libras 
e Soroban para profissionais da rede municipal

A

na Casa do Professor, terá encontros 
quinzenais, às segundas-feiras. Serão 
duas turmas: a primeira com início às 
9h, e a outra, a partir das 13h.
A Casa do Professor funciona na sede 
da SEMED, situada à Avenida Abílio 
Augusto Távora, nº 1806, Bairro da Luz.

Outras capacitações
Além da Oficina de Libras e do Curso 
de Soroban, a SEMED está promovendo 
outras quatro capacitações neste mês. A 
última delas foi o Curso de Braille, um 

dos mais procurados pelos professores da 
rede, iniciado nesta segunda-feira (14).
A secretaria oferece ainda as oficinas 
“Educação Sistêmica”, “Acessibilidade 
para avaliação do desempenho escolar 
na perspectiva da Educação Inclusiva” 
e “Dificuldades de aprendizagem: re-
flexões práticas sobre o tema”. Mais de-
talhes sobre estas capacitações podem 
ser vistos em: https://www.novaiguacu.
rj.gov.br/2023/07/31/secretaria-de-e-
ducacao-de-nova-iguacu-promovera-
-novos-cursos-e-oficinas-em-agosto/.

Nesta sexta-feira (11), foram empossa-
dos em Magé os integrantes do Conselho 
Municipal de Segurança Alimentar e Nu-
tricional. A cerimônia ocorreu na Câma-
ra Municipal, e os empossados atuarão 
no biênio 2023-2025.
“Ao mencionar segurança alimentar, tra-
tamos de vulnerabilidade alimentar. Esta 
causa é essencial, pois promove quali-
dade nutricional e, consequentemente, 

a atuação integrada de políticas públicas 
trará benefícios e garantirá a essas famí-
lias acesso a uma alimentação saudável 
e de qualidade, direito de todo cidadão”, 
destacou Flávia Gomes, secretária de As-
sistência Social e Direitos Humanos.
O Conselho Municipal de Segurança 
Alimentar e Nutricional é formado por 
representantes da gestão municipal e da 
sociedade civil. Sua principal responsabi-
lidade é debater políticas públicas volta-
das ao combate à fome.
“É crucial a inclusão da sociedade civil, 
pois estamos diretamente conectados 
à base, ao lado da população. Portanto, 
focaremos nas pessoas em situação de 
vulnerabilidade alimentar”, salientou a 
recém-empossada presidente, Rosangela 
Medeiros, uma das representantes da so-
ciedade civil no Conselho.
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Prefeitura do Rio, por meio 
da Secretaria de Trabalho 
e Renda (SMTE), divulga, 
nesta segunda-feira (14/8), 
849 postos de emprego 
abertos em empresas 

parceiras de pequeno, médio e grande portes 
nos diversos bairros do município. As vagas 
são para pessoas com e sem experiência, 
para trabalhar em variadas áreas da cidade, 
incluindo estágios e vagas para jovens 
aprendizes, dos quais 459 para trabalhadores 
em geral e 390 para pessoas com deficiência 
em diversas áreas como construção civil, 
serviços, comércio, indústria, saúde, 
hotelaria, gastronomia e outras.
– Nesta semana, vamos buscar em nosso 
banco de empregos 89 pessoas para 
estagiar em diversas áreas, sem necessidade 
de experiência. Basta apenas estar cursando 
ensino superior ou ensino médio na área – 
afirmou o secretário municipal de Trabalho 
e Renda, Everton Gomes.
Os candidatos podem se inscrever online. 
Basta adicionar o código da vaga  desejada 
para se habilitar às oportunidades 

disponíveis no TrabalhaRio. Quem não 
possui fácil acesso à internet deve se 
dirigir a um dos sete postos da Central 
do Trabalhador, localizados nos seguintes 
endereços: Centro (Av. Presidente Vargas, 
1.997, no CIAD), Campo Grande (Rua 
Coxilha, s/nº); Engenho Novo (Rua Vinte 
Quatro de Maio, 931), Ilha do Governador 
(Estrada do Dendê, 2.080), Jacarepaguá 
(Av. Geremário Dantas, 1.400, salas 172 
e 173), Santa Cruz (Rua Lopes de Moura, 
58), Tijuca (Rua Camaragibe, 25). Eles 
funcionam das 8h às 16h. Os interessados 
devem levar RG, CPF, PIS e currículo.  
Pessoas com deficiência têm a opção de 
enviar o currículo para o e-mail vagaspcd.
smte@gmail.com ou comparecer ao CIAD, 
referência na empregabilidade da pessoa 
com deficiência no município.
A secretaria, responsável pelo banco de 
empregos da Prefeitura, conta com mais 400 
mil currículos com grande diversidade de 
perfis profissionais. Empresas interessadas 
nesses perfis devem se cadastrar no 
Cadastro de vagas de emprego - SMTE. 
Os serviços são gratuitos. 

O Plano Estratégico Novos Rumos, que 
tem o eixo Cidade Saudável – dedicado 
exclusivamente à saúde – é o norteador 
das melhorias, construções e revitali-
zações realizadas na área. Em menos de 
dois anos do planejamento, que foi lança-
do no aniversário de São Gonçalo em 22 
de setembro de 2021, no primeiro ano de 
governo do prefeito Capitão Nelson, 29 
unidades de saúde já foram entregues à 
população, 16 somente este ano. 
Ao todo, são 26 unidades da rede básica 
– as chamadas Unidades de Saúde da Fa-
mília (USFs); duas da rede especializada 
– o Centro de Imagens e Especialidades 
de São Gonçalo (Ciesg) e o PAM Neves 
e uma da rede de urgência e emergên-
cia – o Hospital do Câncer e do Coração 
(HCCOR), que estão melhorando a qua-
lidade de vida e a saúde de milhares de 
gonçalenses, além de abrir as portas para 
moradores de outras cidades, tornando-
-se referências para todo o Estado. 
“No início de dezembro, o HCCOR ini-
ciou os procedimentos e nem houve 
inauguração porque precisávamos colo-
cá-lo em funcionamento o quanto antes. 
Estávamos com uma fila enorme de gon-
çalenses que necessitavam fazer um cate-
terismo com urgência. Em cinco meses de 
funcionamento, o HCCOR realizou mil 

cateterismos. É uma marca histórica em 
São Gonçalo. Estamos realizando também 
cirurgias oncológicas, revascularização e 
angioplastias, evitando que gonçalenses 
tenham que ir para o município de Vas-
souras realizar as cirurgias, como era an-
tes”, disse o prefeito Capitão Nelson.  
Mas os avanços não param por aí. Ainda 
há 15 unidades da rede básica em obras. 
Doze sendo revitalizadas e outras três sen-
do construídas: USF Água Mineral e as clí-
nicas do Colubandê e de Neves. Essas duas 
últimas são grandes projetos de construção 
e oferta de serviços. Na especializada, o 
PAM Coelho entra em obras de expansão e 
revitalização na próxima semana. 
E na urgência e emergência, o Hospital 
Retaguarda Gonçalense também já está 
em obras para ampliar dos atuais 64 para 
144 leitos com a construção, ainda, de 
centro cirúrgico e tudo que é necessário 
para um hospital funcionar. No início 
do governo do Capitão Nelson, o hos-
pital funcionava apenas no primeiro an-
dar com a oferta de 30 leitos. O prefeito 
abriu o segundo andar e já havia amplia-
do a oferta de leitos para 64.
“Pegamos todos os equipamentos de saú-
de sucateados e ultrapassados. A minha 
vontade é meter a marreta e colocar tudo 
abaixo, mas não posso fazer isso de uma 

Secretaria de Trabalho e Renda divulga 849 
postos de emprego em empresas parceiras

São Gonçalo constrói legado de equipamentos na Saúde

A

hora para outra. Só da Atenção Básica são 
117 postos e queremos entregar todos os 
que funcionam em prédios próprios revi-
talizados e padronizados. Por isso, esta-
mos trabalhando muito e vamos conse-
guir melhorar ainda mais a saúde em São 
Gonçalo”, disse o prefeito.
A próxima grande obra que o Capitão Nel-
son pretende realizar é o novo hospital de 

pronto atendimento da urgência e emer-
gência, que vai substituir o atual Pronto 
Socorro Central (PSC), no Zé Garoto. “Es-
tamos com o projeto do novo hospital, que 
terá 200 leitos, pronto. Ele está em avaliação 
no Tribunal de Contas do Estado. Espera-
mos que entre em licitação até o fim deste 
mês. Será o nosso hospital de vergonha na 
cara”, finalizou o Capitão.       

Veja a lista completa de 
vagas abertas na semana e 
seus códigos em nosso Site:
https://jornalpovo.com.br/2023/08/15/
secretaria-de-trabalho-e-renda-divulga-849-
postos-de-emprego-em-empresas-parceiras/
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AQUELE ABRAÇO !!!
>> ANTONIO ADOLFO - O pianista, arranjador, compositor, Antonio Adolfo (Foto: Divulga-
ção), um dos músicos brasileiros mais respeitados lá fora, disse na sua conta do Facebook: "En-
quanto o Brasil vira as costas para sua música, no mundo inteiro ela é valorizada. Meu álbum 
"Bossa 65" bateu a quarta semana consecutiva no primeiro lugar da parada da Jazzweek, conta-
bilizando execuções em rádios de jazz nos EUA e Canadá. Um sistema que não inclui a prática 
do jabá, interesses diversos ou troca de favores. Há muito tempo, artistas como Joyce Moreno, 
Marcos Valle, Azymuth, Arthur Verocai e outros seguem esse caminho, com nossa música sendo 
mais valorizada e consumida no exterior". Aquele Abraço em todos!!!

Questões femininas - o espetáculo integra o projeto “O que há de perpétuo em nós?”

Da saudade de um filho após a  
morte do pai nasceu o clássico  

“Naquela Mesa” em homenagem  a 
Jacob do Bandolim

Há fatos, lembranças, músicas, que nos faz voltar 
no tempo e reviver momentos especiais. Papai 
José de Souza Cabral era botafoguense, fã de Ja-
cob do Bandolim e Nelson Gonçalves um de seus 
intérpretes prediletos.
No domingo dos Pais (13082023), lembrei dele 
falando sobre "Naquela Mesa",  composta por 
Sérgio Bittencourt, jornalista e escritor, homena-
geando o pai Jacob, em momento de saudade 
intensa. "Naquela mesa tá faltando ele e a sauda-
de dele está doendo em mim", diz um trecho da 
canção, espécie de hino-lamento pela ausência de 
alguém que se foi. Enquanto 'Seu Cabral' cantaro-
lava, eu tentava acompanhá-lo ao violão. No final 
dava tudo certo.  "As Rosas não falam", do Mestre 
Cartola, era outra preferida de quem frequentou 
a boêmia no Rio Antigo e belo.  
"Naquela mesa", inicialmente, foi gravada pela 'Di-
vina' Elizeth Cardoso  e depois por Nelson Gonçal-
ves. Sérgio Bittencourt morreu pouco mais de um 
ano depois de escrever a homenagem ao Pai Jacob 
do Bandolim. (Por Jota Carvalho, O Velho Escriba)

 &
 C
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Edicão: Jota Carvalho, (O Velho Escriba/Jornal POVO) - jota.carvalho@yahoo.com

Teatro: 'Tecendo Memórias' tem apresentação 
única na Arena Carioca Jovelina Pérola Negra

Sesc RJ recebe inscrições de projetos culturais da Baixada Fluminense 

Notórias Produções e a 
Andantes Cia. Teatral 
promoverão apresentação 
única da peça Tecendo 
Memórias, espetáculo te-
atral integrante do projeto 
“O que há de perpétuo em 

nós?”. A peça é composta por histórias ex-
traordinárias de pessoas comuns, surgidas 
a partir da investigação de memórias de fa-
mília, protagonizadas por mulheres. O ato 
acontecerá neste 15 de agosto, às 19h, na 
Arena Carioca Jovelina Pérola Negra, Praça 
Ênio, s/n - Pavuna, Zona Norte do Rio de 
Janeiro. A entrada é gratuita.
O processo de construção contou ainda 
com uma oficina teatral, na qual as parti-
cipantes compartilharam histórias reais e 
vivências de suas antepassadas. Esses de-
poimentos também compõem a peça no 
formato de áudio. A partir desses relatos, o 
espetáculo se propõe a refletir sobre temas 
pulsantes na sociedade atual, relacionados 
à desigualdade de gênero e invisibilização 
das mulheres e da importância do seu pa-
pel na sustentação da nossa sociedade. 
“Na peça, eu conto episódio da história da 
minha avó Maria e, ao longo do processo, 
me dei conta que eu só existo porque ela 
teve coragem de tomar suas próprias deci-

Um dos grandes do 'Choro', Jacob fez do Bandolim 
a principal ferramenta de propagação do ritmo 
brasileiro (Foto: Divulgação/Arquivo pessoal)

O Sesc RJ está com as inscrições abertas 
para o edital por meio do qual vai selecio-
nar atrações para programação do projeto 
Baixada em Foco 2024, que vai ocorrer nas 
unidades de Duque de Caxias, Nova Iguaçu 
e São João de Meriti. A iniciativa destinará 
R$ 300 mil para produções culturais da re-
gião, que engloba 13 municípios do estado. 
As inscrições devem ser realizadas até às 17 
horas do dia 11 de setembro, no site sescrio.
org.br/edital-de-cultura-sesc-rj. 
Podem participar artistas e equipes técni-
cas residentes ou que comprovem vivência 
e produção artística nos municípios Bel-
ford Roxo, Duque de Caxias, Guapimirim, 
Itaguaí, Japeri, Magé, Mesquita, Nilópolis, 
Nova Iguaçu, Paracambi, Queimados, São 
João de Meriti e Seropédica. 

As linguagens contempladas no Edital de 
Cultura Sesc RJ – Baixada em Foco são ar-
tes cênicas (circo, dança e teatro), artes vi-
suais (exposição e intervenção em grafite), 
audiovisual (licenciamento e produção de 
curta-metragem), literatura (apresentação 
literária e lançamento de livro) e música 
(apresentação musical). O resultado será 
divulgado no dia 21 de novembro.  ,
Realizado pelas unidades do Sesc RJ em 
Duque de Caxias, Nova Iguaçu e São João 
de Meriti, o Baixada em Foco vai acontecer 
de 1º a 30 de abril de 2024, com uma exten-
sa programação em comemoração ao Dia 
da Baixada Fluminense, celebrado em 30 
de abril. A programação abrange música, 
artes cênicas, esportes, cursos e oficinas, 
entre outras atividades para toda a família. 

A

Com o Baixada em Foco, o Sesc celebra inúmeros valores da 
região, propondo diálogo com a sociedade (Foto: Divulgação) 

No elenco estão Carmen Kawahara, Gabi No-
gueira, Nayamara Bomfim e Viviane Narvaes 
(Foto: Bia Mandarino/Divulgação)

Superliga Carnavalesca 
emplaca 15 candidatas de 

filiados na fase 3 do 'Rainha do 
Carnaval de 2024'

Após a segunda fase do concurso Rainha do Carna-
val de 2024, promovido pela Riotur, 15 candidatas 
que avançaram à terceira etapa da escolha são de 
agremiações filiadas à Superliga Carnavalesca do 
Beasil, organizadora e promotora dos desfiles nas 
séries Avaliação, Bronze e Prata do Carnaval cario-
ca. Confiram as classificadas: Ana Clara Gouvêa, 
do Leão de Nova Iguaçu, Milly Pereira (Arrastão de 
Cascadura), Kamilla Carvalho (Vizinha Faladeira), 
Lorena Cabral (Acadêmicos do Cubango), Sama-
ra Trindade (Acadêmicos da Rocinha), Taís Luiza 
(Unidos de São Cristóvão), Dandara Bispo (Unidos 
da Vila Santa Tereza), Karol Vieira (Gato de Bonsu-
cesso), Evelin Souza (Acadêmicos do Engenho da 
Rainha), Marcela Andrade (Concentra Imperial), 
Ellen Belo (Mocidade Unida do Santa Marta), Dara 
Oliveira (Rosa de Ouro), Nathália Barros (Unidos da 
Vila Kennedy), Jéssica Almeida (União Cruzmaltina) 
e Lyvea Korina, do Acadêmicos de Santa Cruz.    
A terceira etapa acontece nesta terça, 15, na Cida-
de do Samba. 40 musas tentarão avançar e che-
gar à fase semifinal dia 18 deste mês, entre as 20 
semifinalistas. A finalíssima terá 10 concorrentes. 
Também na sexta, 18, vai rolar a semifinal para 
escolha do Rei Momo 2024. 25 inscritos estarão 
brigando para chegar entre os 5 finalistas. 

sões e subverter aquilo que era esperado 
para ela,” disse a produtora executiva e 
atriz Carmen Kawahara.
O espetáculo foi contemplado no Progra-
ma de Fomento Carioca (Foca) da SMC, 
que consiste no apoio financeiro a projetos 
culturais realizados na cidade do Rio de 
Janeiro. A montagem também conta com 
o apoio da Prefeitura Municipal do Rio de 

Janeiro, através da Secretaria de Cultura.
“Foi um processo intenso descobrir e ela-
borar os relatos sobre nossas antepassadas e 
também o caminho sensível de autoconheci-
mento. Impressionante como mesmo aquilo 
que você nem sabe que aconteceu, faz parte 
de quem você é. Entendi que quanto mais sei 
sobre o outro, maior consciência tenho sobre 
mim mesma”, finalizou Carmen.



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

11
Terça-Feira, 15 de Agosto de 2023

CULTURA

COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 
o dia 16 de agosto, o can-
tor e compositor Leandro 
D’Mennor, um dos inte-
grantes do “Quintal do Pa-
godinho”, grupo formado 
por compositores de Zeca 

Pagodinho, vai gravar, no Cacique de Ra-
mos, o DVD “De Mãos Dadas Com O Sam-
ba”. Entre os convidados especiais, estão o 
Grupo Revelação, Samba do Trabalhador, 
Molejo, Mart’nália, Neguinho da Beija Flor, 
Xande de Pilares, Chrigor, Feyjão, Hudson, 
Quintal da Magia e Balacobaco.
O show traz 15 obras inéditas mais 5 ver-
sões atualizadas com artistas renoma-
dos. Algumas das regravações são “Tô 
carente”, “Tudo liberado”, “Cardápio de 
amor”, “Amor de Veneza” e “Quintal do 
Pagodinho”. Já entre as inéditas, “Música 
popular brasileira”, composta junto de Ro-
naldinho Gaúcho, “Muita atenção”, feito 
com Mart’nália, e “De mãos dadas com 
o samba”, que será contada com Xande 
de Pilares, que dá título ao novo trabalho 
audiovisual. “A intenção do novo projeto 
é exaltar a importância das pessoas se uni-
rem. Mesmo com várias escolas na Mar-
quês de Sapucaí, por exemplo, cada uma 
respeita o próprio espaço. O samba é as-
sim: união. Estou bem feliz, emocionado 
por conta da grandiosidade do evento.
Desejo, de coração aberto, música, samba 
e muita alegria a todos”, diz Leandro. So-
bre Leandro D’Mennor Leandro D'Mennor 
tinha nove anos quando começou a fre-
quentar a Beija-Flor e recebeu o apelido 
"de menor". Aos 18 anos, estreou como 
intérprete de samba enredo ao lado de 
Neguinho da Beija-Flor. Depois, desen-
volveu carreira como compositor, tendo 
músicas gravadas por grupos e artistas fa-
mosos como Pique Novo, Sensação, Grupo 
Raça, Fundo de Quintal e Zeca Pagodinho.

O Dia dos Pais é um momento de profun-
do amor, reflexão e conexão. É a oportu-
nidade perfeita para expressar o quanto 
nossos pais significam para nós e como 
suas influências moldaram nossas vidas.
Para ajudar a transmitir esses senti-
mentos intensos, neste domingo 13/08 
houve uma grande confraternização em 
homenagem ao dia dos pais realizado 
pelo amigo e comerciante Xaropinho 
(Santiago Gomes) só família presente.

Audaciosa, cheia de vontade e desejo por 
realizar o novo, a carioca Duda das Bofi-
nhas, traz um novo trabalho musical. O 
projeto é um conceito diferente dentro do 
sertanejo universitário atual. O interesse 
aqui é levar uma música de qualidade, e 
ao mesmo tempo um protesto, que chame 
atenção para a luta e a batalha que o pú-
blico LGBTQIA+ enfrenta nos dias atuais. 
Com irreverência e atitude, Duda traz em 
seu repertório uma bagagem de mais de 
30 anos de experiência na música brasilei-
ra. Cantora desde os oito anos de idade, 
profissionalizou-se em música ainda na 
adolescência. 

A atriz Márly Mello natural de Magé, co-
meçou a carreira em 2017, mas sonhava 
em ser atriz desde criança. Em 2018, Már-
ly Mello se destacou no teatro com a peça 
A Gótica e o vampirismo e não parou mais 
de trabalhar.  Nesse mesmo ano foi convi-
dada para fazer o curta  O Agressor. Depois 
o longa Rocinha Toda História Tem Dois La-
dos, longa Viva. Protagonizou a peça Mu-
lheres Que Amam D+ no teatro Vannucci. 
Participação no longa Amor Obscuro, sub-
diretora na série Sobrevivendo no Inferno. 
E seu último trabalho foi na Série Sala 66, 
onde contracena com Sérgio Hondjakoff, o 
eterno cabeção de malhação. São pais de 
uma aluna com autismo que sofre bullying 
na escola. Eles lutam para que a filha te-
nha uma vida normal.

LEANDRO D MENNOR LANÇA DVD

Celebrando o Amor e a Influência: Confraternização do Dia dos Pais com Xaropinho e Família

Márly Mello: De Sonhos de 
Infância a Papéis Significativos

DUDA DAS BOFINHAS

N

Em 2001, ganhou destaque ao participar 
do CD Quintal do Pagodinho, se tornando, 
logo em seguida, membro do grupo que 
leva o nome deste álbum e é formado por 
compositores do ícone do samba. No car-
naval de 2002, cantou na Unidos do Peru-
che e no Morro da Casa Verde, em uma 
homenagem da escola a Zeca Pagodinho. 
Em 2004, lançou seu primeiro CD solo, 
"Fruto da nossa raiz", com participações 
de Almir Guineto e Rildo Hora. 

Serviço: Dia: 16/08/23 Endereço: Cacique de 
Ramos (Rua Uranos, 1326 – Olaria) Horários: 
Portões abertos às 14h; Show às 16h Ingres-
sos: R$ 44,00 (https://www.pensanoevento.
com.br/baladas/48599/gravacao-do-audiov 
isual-leandro-d-menor-de-maos-dadas-com-
-o-samba?promoter=289 30) Encerramento 
das vendas: 16/08 às 12h Classificação: 18 
anos Instagram: @LLeventosofical Outras in-
formações: (48) 99167-6582
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Neymar assina contrato com
o Al-Hilal, da Arábia Saudita

gora está no papel: 
Neymar é jogador do 
Al-Hilal. O atacante 
brasileiro de 31 anos 
assinou contrato, váli-
do pelas próximas duas 

temporadas, com o clube saudita nesta 
segunda-feira. A tendência é de que o 
anúncio oficial seja feito na terça.
No total, Neymar vai ganhar na Ará-
bia Saudita 320 milhões de euros 
(cerca de R$ 1,7 bilhão), incluindo 
salário, luvas e acordos comerciais. 
Isso dá mais de R$ 70 milhões por 
mês, ou R$ 2,3 milhões por dia.
Neymar, que tinha contrato com o 
PSG até 2027, realizou exames médi-
cos ainda em Paris. O clube francês 
vai receber, entre bônus e variáveis, o 

valor desejado de 100 milhões de eu-
ros (R$ 540 milhões) pela venda. Um 
eventual empréstimo ao Barcelona, 
como foi citado pela imprensa espa-
nhola, está descartado.
Segundo o jornal L'Equipe, o desejo de 
Neymar é retornar ao futebol europeu 
após o fim do vínculo, quando terá 33 
anos. A meta é disputar a Copa do Mun-
do de 2026, que será realizada nos Es-
tados Unidos, no México e no Canadá.
O Al-Hilal protagoniza a maior contra-
tação feita por um time não europeu na 
história. O clube, que é o mais popu-
lar da Arábia Saudita, promete grande 
evento na quarta-feira para a apresen-
tação de Neymar. O brasileiro será co-
mandado pelo técnico Jorge Jesus, ex-
-Flamengo, Benfica e Fenerbahçe.

Atacante brasileiro de 31 anos faz exames médicos e firma vínculo pelas próximas duas temporadas

Neymar assinou contrato nesta segunda-feira com o Al-Hilal — Foto: Getty Images

Marcelo, do Fluminense, fica desolado após choque com Luciano Sánchez, do Argentinos Juniors — Foto: Luciano González/EFE

Um dos principais nomes do elenco do 
Fluminense, o apoiador Paulo Henri-
que Ganso, de 33 anos, vem vivendo 
um momento de extrema oscilação na 
temporada. Maestro do meio-campo 
tricolor, o jogador não vem conseguin-
do repetir o bom nível da temporada 
passada e do primeiro semestre. O ren-
dimento abaixo do esperado acendeu 
um sinal amarelo no Tricolor.
No fim de junho, Ganso ficou de fora 
de alguns jogos do Fluminense devi-

do a um edema no pé. Uma operação 
acabou sendo cogitada pelo Tricolor, 
porém, o clube carioca optou pelo tra-
tamento conservador. De lá para cá, o 
camisa 10 não conseguiu apresentar 
mais o mesmo rendimento em 2023.
Até o momento, Paulo Henrique 
Ganso entrou em campo em 38 par-
tidas, fez quatro gols e deu seis assis-
tências na temporada. O Fluminense 
tem Daniel e Léo Fernández como 
opções para o setor.

O técnico Ramon Díaz elogiou a postu-
ra do Vasco no empate em 1 a 1, com o 
Red Bull Bragantino, no Nabi Abi Che-
did, pela 19ª rodada do Campeonato 
Brasileiro, nesta segunda-feira (15). O 
treinador argentino ponderou que o 
Cruz-Maltino teve chances para vencer 
e destacou o espírito da equipe.
- Estivemos muito bem no primeiro 
tempo. As duas equipes criaram situa-
ções. Nós tivemos duas ou três chances 
claras para marcar. A equipe pouco a 
pouco vai crescendo. Falta muito tra-
balho ainda, mas acho que o espírito é 
esse. É não se dar por vencido em ne-
nhum momento - disse o treinador na 
coletiva após a partida, que completou:
- Acho que a equipe não merecia perder, 
pela atitude que teve, pela dificuldade de 
encontrar uma equipe que joga muito 
bem. Poderíamos contra-atacar e criar 
uma situação para ganhar também.
Ramon Díaz sabe que o time tem muito 
a melhorar, ainda mais com a chegada do 
meia francês Dimitri Payet. O jogador, 
que desembarca no Rio na próxima quar-
ta-feira, recebeu elogios do treinador.
- Tem liderança, é um jogador de lideran-
ça, que tem muita experiência. Vai trazer 
essa tranquilidade de jogo que precisamos.
O Vasco não contou com Praxe-
des, que esteve impedido de jogar 
por estar emprestado pelo Red Bull 
Bragantino. A ausência do meia foi 
lamentada por Ramon Díaz.

A

Oscilação de Ganso continua, e
acende sinal amarelo no Fluminense

Ramon Díaz elogia postura do Vasco, se desculpa por
expulsão e exalta Payet: ‘Vai trazer tranquilidade’

- Sentimos muito a ausência do Praxe-
des, que joga muito bem pela esquerda, 
que conduz a bola, as jogadas. O grupo 
está comprometido a seguir lutando, 
vamos seguir trabalhando. Estamos 
contentes porque seguimos lutando
Praxedes estará de volta ao Vasco no 
próximo domingo, contra o Atléti-
co-MG, no Maracanã. Ramon Díaz é 
quem vai ser o desfalque, já que o trei-
nador foi expulso pelo árbitro Ander-
son Daronco. O argentino pediu des-
culpas pelo ocorrido.
- Eu peço desculpas. Me deixei levar 
pela emoção e entrei um pouco no 
campo, mas não vi pela emoção. Foi 
culpa minha, não do árbitro. Peço des-
culpas, não vai voltar a acontecer.
O Vasco é o 19º colocado do Brasilei-
rão com 13 pontos, igualando a cam-
panha de 2015, quando terminou o pri-
meiro turno na lanterna. No entanto, 
vale lembrar que o time tem um jogo 
a menos que será disputado contra o 
América-MG, lanterna da competição.

Ramon Díaz foi expulso e não estará na 
beira do campo no próximo jogo do Vas-
co (Foto: Matheus Guimarães/Lance!)
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